

EL FARO DE CUEVA

AÑO IV.-NUMERO 844

Diario Regional de la mañana de información general

Sábado, 3 de Julio de 1937

SIGUEN LOS VICTORIOSOS AVANCES EN EL NORTE

Se han tomado Berrandules, Montiano, Herdiales, la zona de Somorrostro y San Julián de Musques

Han enlazado las columnas de la División de Palencia y las que marchan hacia Santander

Se ha derribado un hidroplano enemigo.-La aviación roja, continuando sus infames atentados bombardeando varias poblaciones civiles, entre ellas Burgos, donde causaron 18 muertos y 21 heridos, todos menos dos, mujeres y niños

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. - Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 2 de Julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya. - Ha continuado el avance de nuestras tropas, rebasándose la carretera de Castro Urdiales y ocupando Berrandules, Montiano y Berridales enlazándose, en Virgay las fuerzas de la división de Palencia con las que marchan sobre Santander.

En la zona norte se ha ocupado, después de haberla en vuelto, la zona de Somorrostro y San Julián de Musques, Aitache y Campo de los Tiros.

Frentes de Asturias y León. - Ligeros tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO

Cañones en los distintos frentes.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos, habiéndose pasado doce soldados, con armas del campo enemigo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Se ha derribado en combate aéreo un hidroplano enemigo por uno de nuestros hidros de Baleares, cayendo al mar y siendo recogidos sus tripulantes por un barco inglés, uno muerto y tres heridos.

La aviación enemiga ha llevado a cabo varias incursiones contra poblaciones civiles de la retaguardia; una de ellas contra Burgos, en la que ocasionó dieciocho muertos y veintinueve heridos, todos, menos dos, mujeres y niños.

Estos bárbaros y criminales atentados contra las poblaciones civiles de la retaguardia tendrán la justa y oportuna represalia.

Salamanca, 2 de Julio de 1937.

De orden de S. E.

El General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Rubricado.

Crónica del frente de Madrid Los fugitivos vuelven

Por Spectato

Radio Nacional, 2 (a las 23'45). - Crónica de nuestro frente en el frente de Madrid.

Desde que los rojos sufrieron los últimos descalabros en las intentonas recientes, por la carretera de Extremadura, sus ánimos se han calmado mucho. Aquellas palizas, después de una preparación tan metódica, fueron la que se dice mano de Santo, y a partir de esa noche los tiroteos y cañoneos del Parte Oficial, refieren, con exactitud, la escasa violencia de la guerra por estos frentes.

Sin duda, a raíz de aquel fracaso, y de ver cómo explotaban, donde queríamos, las bombas fue nos, antojaban colocar, los ánimos, han decrecido mucho, sobre todo en los sectores de Carabanchel, carretera de Extremadura y Barrio de Usera; hasta el punto que, el chorro de milicianos que se pasaban diariamente a nuestras filas, llegó a casi agotarse. Ha sido por pocos días. Ya vuelven los desengañados, los que están identificados con nosotros, los que han tenido que sufrir el largo cautiverio; y, en fin, hasta los mozos de las quintas más jóvenes se pasan a nuestras filas.

La situación angustiosa en el frente rojo y la vida de los milicianos, se refleja en los rostros de los rojos, cuando se expresan por el alre. Por eso, cuando se expresan, cuando varios días sin recibir noticias. La razón ha sido por haber relevo de fuerzas, por otros en los que los rojos parecen tener más confianza.

Pero ha habido, sobre todo, otra cosa extraordinaria. Las salidas de todas las po-

siciones enemigas, en los sectores mencionados, han sido repetidas con alambres muy espesos, en dirección de nuestras posiciones.

(Para defenderse de los problemas ataques "nuestros" de ninguna manera. Ellos saben, por trágica experiencia, que para nuestros ataques, las líneas de alambrado espino no son dique bastante; y estas alambradas, que ahora han inaugurado, no tienen otro objeto que evitar las huidas de los milicianos, que quieren desertar. Es decir, que se han traido tropas de confianza, pero como tal confianza es solo relativa, por sí a alguno le flaquea el ánimo, intenta evadirse, se flaquea el ánimo e intenta volverse a sus posiciones, se le colocan esas alambradas, siendo casi seguro que caerán ametrallados si intenta la fuga y les sale frustrada.

Por tal razón, estos hombres de ahora que, a pesar de todo realizan la hazaña, tienen prestigio de héroes, al pasarse a nuestras líneas.

El cielo de Madrid se ha teñido hoy con varias y densas humaredas, de las cuales des- eran en la dirección de las Rondas; correspondientes, sin duda a incendios de indudable importancia.

Y en fin, hoy también "los pájaros negros" intentaron acercarse a Madrid, por el aire. La cosa no pasó de ser un intento, porque nuestros aparatos de salieron al encuentro y los rojos rehuyeron el combate. Hay que suponer que saltaron a la carga en pleno campo, para ganar velocidad y así poder de circa sus amos, que han cumplido.

LOS MARXISTAS BLASONAN DE SUS CRIMENES

Indalecio Prieto dice que sus pilotos bombardearon Sevilla

En Sevilla, se celebra el sepeño de las víctimas del crimen rojo, en un acto solemnísimo. - Los heridos se encuentran muy mejorados (POR TELEGRAFO)

Paris, 2. - Unión Radio de Valencia, ha radiado una nota del Ministerio de Defensa del Gobierno rojo. Indalecio Prieto, en la que se da cuenta del criminal bombardeo de Sevilla, con los aviones rojos.

"En la mañana de hoy - dice al nota - doce de nuestros aparatos aparecieron sobre la capital andaluza, bombardeando los objetivos militares señalados por el mando; que fueron cumplidos, con precisión, por las fuerzas aéreas."

Ya se ha visto cuáles eran esos "objetivos señalados por el mando". Un barrio de obreros y de pequeños bugueses; y cuál es la precisión con que fueron cumplidos: Cuatro mujeres muertas y otras muchas heridas.

Esta mañana a las nueve, recibieron cristiana sepultura, en Sevilla, las cuatro víctimas del infame raid de los pilotos rojos.

El acto de la conducción de los cadáveres constituyó una gran manifestación de duelo, habiendo estado representada las Autoridades sevillanas.

Los ferretos iban envueltos en banderas nacionales y escoltados por elementos de la Falange Española Tradicionalista.

Por lo que respecta a los heridos por el mismo vil bombardeo, su estado es satisfactorio, mejorando todos de sus lesiones.

Crónica del frente de Santander

La victoriosa jornada de ayer supone la unión de nuestras líneas en un frente desde Burgos a Santander

Radio Nacional, 2 (a las 23'40). - Crónica de nuestro triunfo y hemos llegado a Virgay, donde se ha conseguido la indiscutible ventaja táctica, que deja enlazadas a las fuerzas de Vizcaya, con la setenta y dos división que pertenece a Palencia, es decir, que nuestra línea es ya continua, desde el frente de Burgos al sur, en el límite de Santander con Vizcaya.

El empuje de hoy na sido de los de consideración, ya que a la hora de enviar este mensaje, alcanza a ochenta kilómetros de profundidad, habiendo nos dejado a la espalda, la carretera de Valmaseda a Castro Urdiales, por frente a Castro Urdiales, y estando ya, bajo nuestro dominio la carretera que va desde Alen al citado Castro Urdiales, alcanzando el pico Veleya, en el límite de las provincias de Vizcaya y Santander.

Ayer ya dije que, en el Llano y Mntellano, el enemigo ofreció resistencia y tuvimos una ocasión de sentarle la mano, con la acostumbrada dura eficacia. Hoy, hemos recogido el fruto y hemos hecho el avance largo y a fondo, que acabo de señalar, sin que los rojos se atrevieran a oponerse a nuestro avance.

Una vez más se ha comprobado, que es cierto lo que ven go acentuando. Lo que interesa siempre, siempre, más que ocupaciones y extensiones de nuestras líneas es batir al enemigo. Ayer se le batía y hoy hemos avanzado sin encontrarlo en frente.

Más al sur, en la zona baja de Valmaseda, también hemos continuado nuestro camino triunfal y hemos llegado a Virgay, donde se ha conseguido la indiscutible ventaja táctica, que deja enlazadas a las fuerzas de Vizcaya, con la setenta y dos división que pertenece a Palencia, es decir, que nuestra línea es ya continua, desde el frente de Burgos al sur, en el límite de Santander con Vizcaya.

Y por último, por el momento, se ha conseguido la indiscutible ventaja táctica, que deja enlazadas a las fuerzas de Vizcaya, con la setenta y dos división que pertenece a Palencia, es decir, que nuestra línea es ya continua, desde el frente de Burgos al sur, en el límite de Santander con Vizcaya.

Como pueden ustedes darse cuenta, el día no ha podido ser más provechoso, sin ostentación, pero provechosa de ver el límite de Santander con Vizcaya.

Una nota del Gabinete Diplomático de la España Nacional. El bloqueo del puerto de Santander sigue siendo efectivo (POR TELEGRAFO)

Salamanca, 2. - El Gabinete Diplomático del Generalísimo, comenta:

"Habiéndose difundido, por la Prensa y la radio, la noticia de que el Primer Lord del Almirantazgo de la Gran Bretaña, Duff Cooper, había declarado en la Cámara de los Comunes "que los nacionales en este momento no intentan establecer bloqueo en la zona de Santander", el Gabinete Diplomático de S. E. el Generalísimo, sale al paso de esa infirmación, afirmando que el bloqueo que se decretó en la costa del Norte de España, que aún esta bajo el control del Gobierno rojo (?), no se ha levantado y, por lo tanto, sigue en acción."

Franco, el Generalísimo, trabaja contento y satisfecho

Por el General MILLAN ASTRAY

tenían ni por la torpeza del que habla. Cuando son los que le visitan sus subordinados, los Generales y los Jefes, devuelven con afectuosidad y sencillez el alto respeto y comedimiento con que todos le tratan, con la particularidad de que, a medida de que son más afamados y más prestigiosos los visitantes, más extremados estos sus manifestaciones de incommovible fe y entusiasmo. No deja de prestarse a comentarios esta observación: Cuantos más méritos tienen y más importancia el mando y la responsabilidad del jefe que habla con el Generalísimo, más comedimiento y más extremada delicadeza y respeto pone en sus palabras. Esta es la manifestación conjunta de la disciplina y la fe. Sólo cuando se está ante el jefe en el que se tiene absoluta fe, se muestra tan claro el respeto y la atención.

Para todos los demás que no son militares, el protocolo es tan reducidísimo; no existen ceremonias aparte de las diplomáticas, y todos entran en el despacho del jefe del Estado, sin atravesar más ante cámara ni cámaras que las del despacho de sus Ayudantes; no tiene organizada Casa Militar ni nadie que no tenga puesto oficial ni cometido preciso, se le ve en el minúsculo ante-despacho, en el que el trato de los que allí están, es el del rito legendario del trato íntimo y fraternal que practican entre sí los Oficiales del Ejército.

La austeridad, que es virtud de inestimable valor para los Jefes de Estado, tiene la más completa representación en Franco, y más para que lo sepan otros, que para que lo sepamos nosotros, me permito, con todos los respetos, decir: El jefe del Estado Español, el Generalísimo Franco, tiene con el sueldo únicamente el que le corresponde a su categoría de General de División del Ejército Español, y nada más.

Franco no tiene lista civil ni gastos de representación, y sólo cobra su paga de General de División del Ejército Español. Catorce horas diarias de trabajo; sin días de fiestas y sin otra variación que la marcha muy frecuente a los frentes, para por sí conocer la situación y las necesidades de los campos de batalla.

Es en estas ocasiones en donde se manifiesta su más extensa característica: "GENERAL CAUDILLO DEL EJERCITO EN GUERRA". El plan de operaciones decidido por él, comenzado en su desarrollo, ya a la vista de lo que va sucediendo, dicta sus decisiones inmediatas, inspiradas en su concepción de la maniobra, siempre clara, precisa, posible, sin dejar por esto de ser brava y arriesgada. Con su espíritu indomable, impulsa, con su sereno juicio, contiene, con su optimismo florido resiste la contrariedad y sigue firme y seguro en el éxito de la maniobra emprendida. Los hechos se van sucediendo a la maniobra, toma la forma de realidad. Entonces, sin su mirada busca los ojos de los que en silencio le rodean y sonríe. Las operaciones sobre Bilbao han terminado con la toma de la ciudad. Y dice: "El cantón de acero! Qué equivocación, qué torpeza". Algun día, rogáremos que nos explique este su juicio tan rotundo y tan rotundo y trascendental, para las enseñanzas de la Guerra.

España, ahora, está conociendo a Franco el Guerrero, el Justiciero, el Leg. E. don mañana, después del día feliz de la victoria, conocerá a Franco el Libertador, el que abatió al enemigo, y el que imploró la Justicia para el que forma la implantó.

Fin de la sangrienta farsa de Euzkadi

¡Se acabó! Se ha acabado para siempre la historia de Euzkadi. Es breve pero bochornosa. Para ser trágica le ha faltado grandeza. Para ser bufa le ha sobrado ignominia. Seguramente ha tenido de todo, como cualquier catástrofe humana, el rasgo espeluznante o conmovedor no excluye el perfil grotesco.

Lo cierto es que, Euzkadi, nació de una burda invención y ha muerto a las manos de la Verdad.

¡Qué robusta e incontrastable fuerza adquiere un Ejército cuando la Verdad le asiste!

Lo cierto es, que el territorio vasco, en su totalidad, y sean unas u otras sus delimitaciones, contéense su terreno desde la ribera navarra del Ebro o empiece en la Peña Gorbea, incluyéndose o no las Enartaciones, el territorio vasco, decimos, en sentido lato o restringido, vuelve al seno común de los españoles, vuelve a España y se reintegra a la Patria; no por reconquista de fuera a dentro, aunque los azares de la historia den esa apariencia a la intervención de nuestro Ejército. El territorio vasco se reincorpora al suelo patrio, por un hecho natural e imprescriptible, por un mandato de sagre y fraternal.

Los mismos vascos lo corroboran por el entusiasmo de que dan muestras, en esta augusta hora de la liberación.

Todos los vascos, incluso los que no hayan vuelto a España. El letargo cesará y, al recobrar la conciencia, se les aliviará el alma de todo peso, viendo que se encarnan en tierra española. ¡Inexorablemente española!

¿Dónde está Euzkadi? ¿Dónde buscar a Euzkadi? Lo responsables del horrendo fraude, los que están en el secreto de su traición y de su superchería, no tendrán en lo sucesivo, otro Euzkadi, que el de los remordimientos en el fondo de su alma, si no la vendieron, por entero, al diablo de las más sucias especulaciones.

No hace aún medio siglo que se coció en la obstruida cabeza de Sabino Arana el monstruo principio de un país vasco independiente de España.

asta entonces se hablaba, para aludir a las vascongadas, de "las provincias" por antonomasia. En adelante se diría Euzkadi. Pero, ¿quienes se expresarían así?... Solo los mendaces de la historia y de la política eran capaces hablar de Euzkadi.

Ningún texto fehaciente abonaba este título, ninguna autoridad científica, ningún testimonio. El separatismo vasco, se complicó con los negocios y, como el socialismo de Prieto era en Bilbao un negocio más, el bizcainismo, como se decía en un principio, se alimentó en los escritorios de algunos capitales; y, últimamente, por paradoja, en la Casa del Pueblo socialista.

Peregrinas bases las del nacionalismo vasco: de un lado, unos cuantos millonarios, que además se llamaban católicos, y, de otro, un partido genuinamente internacional: el de los marxistas en todas sus ramas.

Mientras tanto, la conciencia popular, la verdadera conciencia de la región, totalmente al margen, en sus caseríos y sus caserones históricos. Elecciones amañadas, plebiscitos contrahechos. Agitadores forasteros, de aquí para allá. El propio Indalecio Prieto era un "maqueto".

¡Qué humillación para la sombra del mismísimo Sabino Arana!

Lo que Arana inventó en su frenezia localista, ha servido de instrumento revolucionario y rojo a los hombres de Moscú, de París, de Barcelona y de Madrid. Hasta que...

Pero el final lo sabe el lector lo mismo o mejor que nosotros. El final lo ha puesto el Ejército, adalid una vez más de la verdad, en tres meses, escasos, de magistral campaña.

Ya no es Euzkadi ni siquiera un falso nombre. Es la efimera nube de polvo que señala la huida de unos impostores.

Sus víctimas las produjeron entre coterráneos y paisanos, heridos de muerte por el engaño. Vivos y muertos, los vascos de buena fe execran a la pandilla de Aguirre y Prieto, reconociéndose hijos de una España grande, sin compartimentos, estancos, ni reductores fratricidas: España de los Españoles.

Del frente de Vizcaya

SE HA RESTABLECIDO CONTACTO ENTRE LAS COLUMNAS DE VIZCAYA Y LAS DEL NORTE DE BURGOS

La mayor parte del material cogido a los separatistas es de fabricación inglesa y francesa. - El Estado Mayor separatista huye a Santoña (POR TELEGRAFO)

San Juan de Luz, 2. - (Se tienen noticias concretas de que el botín de guerra tomado por las fuerzas nacionalistas en el frente de Vizcaya, ha aportado comprobaciones interesantes; por ejemplo, que los cañones, ametralladoras y fusiles son, todos, de fabricación inglesa y francesa.

Entre el importante botín de guerra cogido por los soldados de Franco en el frente vasco, figuran cerca de seis millones de cartuchos y proyectiles de distintos calibres, que abandonaron los rojos y separatistas en el campo de combate.

También se sabe que el Estado Mayor de los separatistas que hasta hace unos días se hallaba instalado en Villaverde de Trucios se ha retirado al puerto de Santoña.

MUJER ESPAÑOLA: La masonería lanza noticias falsas para dividir y vencer.

Dr. CANO TORRES

PIEL, SIFILIS Y VENEREO
Plaza de Africa, 12, pral. izqda
Teléfono 547

La m...
murmur...
3 4 5 Y DE 9 A 8

EXPOSICION ARTISTICA EN CEUTA RAFAEL CASTRO NOTABLE ARTISTA Y PINTOR

Celebrará dentro de unos días una notable exposición de sus trabajos artísticos Premiado en la Exposición Municipal de San Paolo (Brasil) 1918-1920 En Río de Janeiro, 1929, con diploma de honor y Medalla de oro Se expondrán primorosos trabajos de arte. Pintura en reproducciones fotográficas sobre cristal, porcelana, cobre, márfil, nácar y óleo.

Breve noticiario de la emisión de tarde de radio Nacional

LOS VASCOS Y RUSIA EDEN Y OTRAS PERSONALIDADES CONFIRMAN LA EMISION DEL COMITE DE NO INTERVENCION... Los vascos pensaban en un estatuto que pudiera ofrecerles un estallido sin historia y sin grandeza. Unos veces era Prieto el que lanzaba al espacio esa promesa manifiesta y otros los vascos mismos que señalaban como segura la república libre de Euzkadi.

HA DE SABER USTED...

...que la estación 2 F. P. de Vizcaya ha vuelto por fin a actuar, convertida en 2 F. P. del Norte colorado. ...que a Julio, nuestro entrañable amigo el "speaker" de dicha emisora, le van a conceder ahora una medalla, por haber corrido como un galgo. ...que 2 F. P. del Norte colorado ha dicho que estaba en Valmaseda y que ha tenido que dejarlo.

De los días de la dominación roja en Bilbao Cómo se constituyó el caricaturesco ministerio de Euzkadi y cuales fueron las principales preocupaciones de su presidente Aguirre

La requisita del Hotel Carlton, la guardia presidencial de cosas blancas y el pintoresco ministerio de Asistencial Social, antiguo ordenanza de la oficina de arbitrios del Ayuntamiento

El día 5 de octubre, el gobierno de Euzkadi quedaba constituido de la siguiente forma: Presidencia y Guerra: Aguirre. Gobernación: Monzon. Justicia y Cultura: Leizaola. Hacienda: Heliodoro de la Torre. Asistencia Social: Gracia. Industria: Aznar. Trabajo y Comercio: Toyos. Obras Públicas: Astigarrabia. Agricultura: Nordiz. Sanidad: Espinosa. Comercio y Abastecimiento: Aldasoro. Así formado el gobierno...

UN SALDO DE LOS DIRECTORES GENERALES

Pero donde los separatistas han hecho un verdadero derroche en el uso de las direcciones generales. En el ministerio de Comercio funcionaban dos Direcciones. Una que se denominaba pomposamente de Alimentos líquidos, y otra de Alimentos sólidos.

EL TIMO DEL AVION "EUKADI"

El Gobierno de Aguirre recurría a todos los procedimientos, para conseguir un poco de plata. Últimamente, cuando agotadas todas las reservas de "Euzkadi", y Francia apremiaba el pago de los víveres que había enviado, el ministro de Hacienda tuvo una idea genial para salvar el grave apuro de su gobierno, y lanzó con gran estruendo de propaganda la iniciativa de adquirir por suscripción popular un avión que llevara el nombre de "Euzkadi".

COMO ORGANIZO AGUIRRE SU SEGURIDAD PERSONAL

Aguirre siempre receloso, desconfiado de todos y temiendo a cada momento una agresión o un asalto de las masas hambrientas, organizó su seguridad personal con un grado de precauciones que no las tiene el jefe de ningún Estado del mundo. Para la guardia exterior de su palacio creó un cuerpo armado que se denominó Guardia Presidencial Integrado por individuos de complejión robusta y excelente porte.

AGUIRRE REQUISITA PARA EL SOLO TODO EL HOTEL "CARLTON"

Aguirre se incautó inmediatamente del mejor hotel de Bilbao, el "Carlton", y dispuso que toda la distribución interior de sus habitaciones fuera deshecha, para adaptarla a las exigencias de lo que había de ser palacio de la Presidencia. Una nube de carpinteros, albañiles, decoradores, tapiceros, pintores, fontaneros, etc., trabajó en el Hotel "Carlton" hasta dejarlo tal como la estupidez y la pedantería de Aguirre había imaginado que debían ser las residencias de los jefes de un gobierno cuando de chaval se pasaba a hombre.

LA PINTORESCA ORGANIZACION DEL MINISTERIO DE ASISTENCIAL SOCIAL

La organización del ministerio de Asistencial Social es algo que supera a cuanto pueda imaginarse. El titular de la cartera era un tal García, ordenanza de la recaudación de arbitrios del Ayuntamiento de Bilbao, a quien el separatismo vasco le redimió de andar ocho horas los días de piso en piso de tienda en tienda dando siempre la grata noticia de que si en el plazo de cuarenta u ochenta horas no satisfacía el importe de los arbitrios serían embargados. El tal García, tan pronto como tuvo noticia de su nombramiento, marchó a las oficinas consistoriales no para renunciar a la plaza, sino para ordenar que el sueldo se le entregaran a su mujer.

LA PROPAGANDA DE EUKADI EN EL EXTRANJERO

En la Presidencia de la República se organizó un gabinete de Prensa al frente del cual pusieron al director de "La Tarde", Albéniz enchufista máximo que no tenía más que los siguientes cargos, y todos muy bien pagados: Director de "La Tarde", jefe del Gabinete de Prensa, miembro de la Junta de Espectáculos del ministerio de la Gobernación, jefe del Gabinete de Relaciones exteriores, dos o tres secretarías de Asistencial y control. Total, unos tres o cuatro mil duros mensuales sin contar con lo que se llevara. Además colocó en el Gabinete de Prensa a su mujer a su hijo y a su cuñada, que naturalmente sólo figuraban en la nómina para la hora de cobrar. Pues bien; el aprovechado sujeto se rodeó de varios periódicos extranjeros, y de un equipo de mecanógrafas sobre las que Almiró Pérez Moratino vacaba todas las estupideces que bullían en su imaginación y todas las calumnias e infamias de que él era capaz, para desvirtuar la grandeza de nuestro Movimiento.

LA ORGANIZACION DEL MINISTERIO DE ASISTENCIAL SOCIAL

El mes de diciembre, cuando ya Bilbao estaba hambriento, lanzó la iniciativa del Ayuntamiento del Gudari, para que se recogieran cien mil pesetas y seis pavos, seis pavos que fueron la admiración y la envidia de Bilbao. Tanto entusiasmo despertó la presencia de estos animalitos, que se acordó sortearlos mediante la venta de unos boletines.

LA ORGANIZACION DEL MINISTERIO DE ASISTENCIAL SOCIAL

En el mes de diciembre, cuando ya Bilbao estaba hambriento, lanzó la iniciativa del Ayuntamiento del Gudari, para que se recogieran cien mil pesetas y seis pavos, seis pavos que fueron la admiración y la envidia de Bilbao. Tanto entusiasmo despertó la presencia de estos animalitos, que se acordó sortearlos mediante la venta de unos boletines.

LA ORGANIZACION DEL MINISTERIO DE ASISTENCIAL SOCIAL

En el mes de diciembre, cuando ya Bilbao estaba hambriento, lanzó la iniciativa del Ayuntamiento del Gudari, para que se recogieran cien mil pesetas y seis pavos, seis pavos que fueron la admiración y la envidia de Bilbao. Tanto entusiasmo despertó la presencia de estos animalitos, que se acordó sortearlos mediante la venta de unos boletines.

LA ORGANIZACION DEL MINISTERIO DE ASISTENCIAL SOCIAL

En el mes de diciembre, cuando ya Bilbao estaba hambriento, lanzó la iniciativa del Ayuntamiento del Gudari, para que se recogieran cien mil pesetas y seis pavos, seis pavos que fueron la admiración y la envidia de Bilbao. Tanto entusiasmo despertó la presencia de estos animalitos, que se acordó sortearlos mediante la venta de unos boletines.

LA ORGANIZACION DEL MINISTERIO DE ASISTENCIAL SOCIAL

En el mes de diciembre, cuando ya Bilbao estaba hambriento, lanzó la iniciativa del Ayuntamiento del Gudari, para que se recogieran cien mil pesetas y seis pavos, seis pavos que fueron la admiración y la envidia de Bilbao. Tanto entusiasmo despertó la presencia de estos animalitos, que se acordó sortearlos mediante la venta de unos boletines.

Los marxistas en el centro y meridión de España

Dos nuevos folletos oficiales

Agotados en su totalidad los dos primeros Avances del Informe oficial sobre los horrores cometidos por los marxistas, de tal manera que ya se buscarán por los bibliófilos como raridad se han puesto a la venta el tercer y el cuarto, que han merecido la misma acogida que hasta la fecha. La magnitud de esta obra y las dificultades con que se tropezará hasta llegarse a completar el Informe Oficial definitivo de todos los horrores cometidos por los rojos en el ámbito nacional realizar el valor de estos Avances que serán las más autorizadas fuentes de información para quien se proponga conocer y juzgar a fondo los procedimientos maestros en juego y los estragos causados por el comunismo en España.

En estos folletos se relaciona como el público ha podido comprobar, hechos concretos, apañados entre sí, pero articulados entre sí, para dar una visión más continuada con la que se han producido los cuales bridan a quien se proponga meditar sobre ello, un cuadro preciso y exacto del marxismo en nuestra Patria, así como también de la abnegación, grandeza y heroísmo con que lo ha soportado sus víctimas.

De igual manera se ofrece una relación simple y exacta de las pérdidas y todo género de daños que se han irrogado a la riqueza y al patrimonio artístico e histórico de nuestra nación. La escrupulosidad con que se han redactado los informes de cada localidad, eliminando todo cuanto sea sensacionalismo y apañamiento, da a estos folletos la máxima objetividad y una vigencia que no menoscabará en nada el texto oficial definitivo que se publicará después de finalizada la campaña de liberación de todo el territorio.

Como relatos incontestables y como informes documentales estos folletos constituyen hoy la fuente más importante y presente para conocer y valorar esta sagrada guerra de la España, que es empresa del mundo y de la cultura. La empresa actual de la España nacional, animada del mayor entusiasmo y de la más calurosa energía reconstructora, contentando con tal generosidad a tanta desamada y a tanto crimen de aquella horda bárbara y salvaje que ha tenido esclavizada a nuestra nación. El tercer Avance, que consta de muchos informes y de medio centenar de fotografías, se ocupa de los estragos cometidos por los marxistas en las siguientes poblaciones: Alameda, Almagro, Almorán, donde los rojos cometieron mas de cincuenta asesinatos. Almorán, Arenas de San Pedro, Belmez, Bohonal de las Alcañices, Calera y Chozas, también con

De Radio Nacional LO QUE DICEN ELLOS

"Hemos perdido Bilbao, es verdad. Pero hemos de pasar por momentos más graves, no importa; y si alguien tiene miedo que se marche. Quizás quedemos pocos, pero todos con espíritu y entusiasmo en el próximo triunfo final". "Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice nada menos que el General Mijas, dictador de Madrid, en unas declaraciones publicadas por él, en "Heraldo de Madrid" del pasado día 21 de junio. "Porque lo malo no está en que los chicos jueguen a la guerra, sino en que las bromas se vuelven verdades y las canas se tornen largas. Hemos de decir que los chicos manejan con profusión, hondas, tiradores y pistolas mortíferas. Pero un hay más, Lisardo amigo; hay que estos hombres del mañana, han tomado las calles de Madrid, por Academia de educación militar. Ayer vieron nuestros propios ojos, cómo un bra-

MIGO Y DETENE) Y DENUNCIAD A VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE EN LOS TRAJADORES

Tres Marcas Tipos Estilos

VINO DE LA RAZA Oloroso Viejísimo RIO VIEJO Jerez Seco JANDILLA Amontillado Macharnudo

Son Tres Vinos de DOMECCO

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS CEUTA TELEF. 150. TETUAN

Comunicado del Estado Mayor de la Circunscripción Occidental

Se recuerda a los colonos establecidos en la falda del Monte Hacho y a todo el que habite dentro de la Zona polémica, que para poder permanecer y transitar por ella, en la zona fijada por el Bando de la Comandancia Militar, del 1 de Diciembre de 1936, es preciso para aquellos que no estuvieran autorizados por la indicada Comandancia en forma permanente, tener al día el pase que a tal fin le habrá expedido la Jefatura de Orden Público con arreglo a instrucciones comunicadas, quedando además prohibido terminantemente llevar máquinas fotográficas sin estar provistos de un pase especial en que expresamente así se haga constar.

Ceuta, 2 de Julio de 1937. El Teniente Coronel Jefe de E. M. Emilio Peñuelas

Reconstrucción de una camioneta en los talleres del Parque de Incendios

No nos hubiera llamado la atención si el caso fuera uno de tantos que a diario se suceden, pero tratándose de una nueva modalidad de trabajo de los obreros municipales, es muy natural que el suceso sea propagado, porque con ello, sólo asíamos dar a comprender al pueblo de Ceuta, los beneficios que pueden esperarse de esos talleres modelos. En el día de ayer se entregó al Ayuntamiento una camioneta del servicio de limpieza, completamente restaurada, reconstruida por los obreros de taller del Parque de Incendios. La noticia así sucesiva, como antes indicamos, no tiene nada de particular, pero es que esta camioneta a que hacemos referencia, además de estar completamente en condiciones de mejorables y como nueva, ha sido reconstruida con piezas de otros coches y en otras nuevas, habiendo efectuado con esta obra, un beneficio de importancia para el Ayuntamiento, que se encuentra con un coche más para el servicio. Es pues de elogiar, la labor de estos obreros municipales, comprendiendo así, nuestra primera autoridad municipal, ha elogiado el trabajo enalteciendo la labor que se realiza en dichos talleres.

Cayetano Ordóñez «Niño de la Palma»

Se encuentra pasando unos días en Ceuta el afamado matador de toros muy querido en esta población Cayetano Ordóñez «Niño de la Palma», el cual ha regresado hace poco tiempo de América.

Rasgo patriótico de un industrial de Tanger

Procedente de la ciudad internacional ha pasado unas horas en Ceuta el industrial de aquella plaza don José Rosa, hermano del comerciante de esta ciudad don Antonio. A su paso por esta ciudad don José Rosa, hizo más pruebas inequívocas de su acendrado patriotismo y de su entusiasmo por la causa Nacional, ha enviado al señor Alcalde cuatrocientas pesetas, para que las dedique al fin que crea más conveniente. El rasgo del señor la Rosa es el siendo muy elogiado, lo que se hace público para que sirva de ejemplo y estímulo.

Aguntamiento de Ceuta

Subsidios Pro - Combatientes AVISO Se avisa a los que han de cobrar el Subsidio perteneciente al mes de junio próximo pasado, que deberán presentarse a cobrar hasta el día tres del actual hora de 3 a 7, tendo este el segundo y último plazo que se concede.

Actitudes ciudadanas

MIENTRAS LAS LUCES DE LAS CALLES PERMANECEN APAGADAS, LOS BALCONES Y VENTANAS DE LAS CASAS PARTICULARES SIGUEN ABIERTAS E ILUMINADAS. Hubo un tiempo en que la ciudad cumplió debidamente las órdenes emanadas de nuestras autoridades superiores, relativas al cerrado de balcones y ventanas, así como el apagado de las luces que diesen a la calle.

TRASPASO

Se pone en conocimiento del Comercio en general, de el establecimiento sito en la calle Cervantes, 2, denominado «Casa Pepe», propiedad de doña Angeles Amorós, ha sido traspasado a don Julián Morales. Todos cuantos créditos puedan haber contra dicho establecimiento, se pasará al cobro en el plazo de 5 días, a doña Angeles Amorós calle Sargento Mena, núm. 7.

ANUNCIOS ECONOMICOS

JOSE VICI Administrador de líneas Telarde, 2.ª pral. Clase de vino para bachelero. Profesor competente. Conrado Alrez, 9 segundo izquierda.-Ceuta.

SE VENDEN aparato radio Philips de 5 lámparas, seminuevo. Razó Agustina de Aragón 2 (portía).

Relación de señores que contribuyen con donativos, para la adquisición del nuevo acorazado «España»

- Suma anterior, 111.072'65. D. José Beltrán Girela, 5'00. Doña Joaquina Delgado, 3'00. Doña María Beltrán Delgado de Díaz, 10'00. Srta. Pilar Díaz Beltrán, 10'00. Srta. Josefina Beltrán Delgado, 2'00. Srta. Trinidad Beltrán Delgado, 2'00. Srta. Joaquina Beltrán Delgado, 2'00. Srta. Fernanda Beltrán Delgado, 2'500. Srta. Concepción Beltrán Delgado, 1'00. Srta. Soledad Beltrán Delgado, 1'00. Srta. Francisca Beltrán Delgado, 1'00. Srta. Rosario Beltrán Delgado, 1'00. Srta. Pilar Beltrán Delgado, 1'00. D. José Beltrán Delgado, 2'00. D. Manuel Beltrán Delgado, 2'00. D. Juan Callani Jiménez, 5'00. D. Mahuel Centeno, 5'00. Doña María Muñiz viuda de Jover, 5'00. A.C.E.S una entrada de toros, 17'00. D. Juan Valenzuela Montiel, 5'00. D. Enrique Gómez Marcelo, 2'00. D. Ignacio Alvarez Periañez, 1'00. Doña María Rominguera Maqueda, 1'00. Alberto Alvarez Rominguera, 1'00. Suma y sigue, 111.159'65. Ceuta 2 de Julio de 1937.

Noticias varias

PROXIMA BODA

El próximo día 16 a las nueve de la mañana en la iglesia de Nuestra Señora de África, se verificará el enlace matrimonial de la bella señorita Carmen Castillo Artiel, con el doctor en Medicina don Enrique Castillo Gómez.

A TETUAN

Pasó ayer el día en la vecina ciudad de Tetuan, el funcionario del Ayuntamiento don Enrique Lanusa.

ENFERMOS

Se encuentra delicada de salud la distinguida esposa del funcionario municipal don Angel Quero López.

PETICION DE MANO

Ha sido pedida la mano de la simpática y distinguida señorita de esta localidad Palmira Rodríguez, para don Enrique Freires, oficial radio de las Fuerzas Navales de esta plaza, cuya boda se efectuará en los primeros días del mes de agosto.

EN LA CLINICA DE URGENCIA

Fueron ayer asistidos en este beneficio establecimiento: Antonio Muñoz, natural de Ceuta, de 11 años de edad, de una herida contusa en el maleolo del pie derecho, producida casualmente.

—Joaquín Riera Jiménez, natural de Barcelona, de 25 años de edad, de una herida contusa en el dedo medio de la mano izquierda, producida casualmente.

—Antonia Rivas Ponce, natural de Estepona, de 7 años de edad, de angina diftérica.

—Josefa Rodríguez, natural de Almería, de 7 años de edad, de una herida contusa en la región frontal y erosiones en el lado de la cara.

—Andrés Cappote, natural de Málaga, de 20 años de edad, de hemorrija.

LOTERIA

PRO FAMILIAS DE COMBATIENTES SEVILLA TRES SORTEOS AL MES CON GRANDES PREMIOS PRECIO DEL BILLETE 30 PTAS. Para pedirlos dirigirse al Administrador para Larache, Alcazarquivir y Arcilla.

ABELARDO CANOVAS «La Atornada» Calle de Guadira, Estanco número, 4. Suenraal, Canalejas, 6 LARACHE

Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda. - Ceuta

La Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda de Ceuta inicia desde el día de mañana, una serie de emisiones especiales, por la estación de radio de esta localidad, dedicadas a ensalzar lo que significa el aniversario del glorioso movimiento nacional acudido por el hoy Generalísimo Franco. Además se dará publicidad de los actos a realizar de acuerdo con las respetabilísimas autoridades de esta ciudad, con el fin de lograr el máximo esplendor al gloriosísimo aniversario de tan destacada significación histórica.

PARA COMBATIENTES MILICIAS NACIONALES

LECTURAS PARA EL SOLDADO TERCERA LINEA

Los donativos para esta obra patrocinada por la Excelentísima Señora del Generalísimo han dado fin en el día de hoy reuniéndose a continuación los señores que han contribuido en dicha fecha: Suma anterior, 839 libros, 768 revistas, 50 postales 20 libritos cuentos y 2 portafolios fotográficos.

Don Antonio Sancho González (farmacéutico) 20 libros. Capitán señores Ortiz de Villa José Barbi, tres libros. Don Gerardo Ibáñez, tres libros.

Sta. María del Carmen Vázquez Miranda, siete libros. Srta. Pepita Martínez Miranda, siete libros. Srta. Elena Martínez Miranda, siete libros.

Don Francisco Sola Ruiz, 16 libros. Níña Amparito Meca Cazalla, 15 libros. Don José Anaya Herrera, ocho libros y una colección de cuentos.

Don Ricardo Ruiz Romero, 6 libros. D. Crescencio Lozano Arranz, 23 libros. D. Justo Vicente Martínez, 9 libros.

D. Salvador Ruiz Rodríguez, 8 libros y 23 revistas. D. Luis Martínez Barrie, 15 libros.

Doña Angustias Gutiérrez de Delgado, 140 revistas. Doña Sacramento Gutiérrez de Delgado, 21 libros y 83 revistas.

D. Antonio Muro Calderón, 11 libros. D. Manuel Montano Agustino, 5 libros. Señora de Cortés, 1 libro.

D. Baldomero Blond, 16 libros. D. Ignacio, 5 libros y 3 revistas. Srta. Mari Pelegrina, 5 libros.

D. Santiago Sánchez Alarcón, tres libros y 25 revistas. D. Cosme Ibáñez Sanz, 34 libros. D. A. J. Coriat y Coriat, 50 revistas.

Se ignoran 21 libros. Doña Angeles López Miluy, 23 libros. D. Benito Cachinero, siete libros.

Don Francisco de Peña, tres libros. Doña Blanca Espinar, 24 revistas. Srta. Alicia de Delgado Tagle, 8 libros.

D. Miguel G. Ramírez, 26 revistas. D. Juan Mars (clínica de calzado), 4 libros. D. Manuel Alvarez (soldado de Aviación), 21 libros y 9 revistas.

Doña H. Ll. 35 revistas. D. Antonio Muro Calderón, y doña Matilde C. López de Muro, 4 libros.

D. Fernando López-Canti, 6 libros. D. Bernabé Jiménez García, 4 libros.

Acumulan en total los donativos 1234 libros, 1186 revistas, 50 postales, dos colecciones de cuentos y dos portafolios fotográficos.

Todos los donativos se van remitiendo a Ceuta a la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda. Los soldaditos os repiten des de las trincheras un saludo de gratitud. ¡Arriba España! ¡Viva Franco! Ceuta, 30 de Junio de 1937.

Recaudación de Contribuciones de Hacienda Pública

Hago saber: Que la recaudación voluntaria del segundo semestre y tercer trimestre del actual ejercicio por patente de automóviles tendrá lugar en esta ciudad de Ceuta del uno al quince del presente mes de julio en la oficina de recaudación Alfa 13 segundo y horas de 9 a 12 y de 15 a 18.

SALON APOLO

Hoy 3 de Julio. De 6'30 a 12 Cifesa presenta su grandioso film nacional NOBLEZA BATURRA

Una exaltación de las virtudes de nuestra raza. Una música española y unas coplas populares. Una fotografía perfecta. Un asunto reclamante español. Una genial creación de Imperio Argentina, que con Miguel Ligeró, hacen que NOBLEZA BATURRA sea un gran éxito.

Pronto en esta sala DELICIA DE CUNA: LA ISLA DEL MISTERIO; CUESTA ABAJO.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Ceuta

El Garaje Continental ha donado el importe de dos facturas consistentes en pesetas 67'80 que agradecemos en nombre de la Falange.

AUXILIO SOCIAL

Comedor infantil del grupo escolar «Lope de Vega». Menú y plazas servidas el día primero.

Almuerzo, 140. Estofado de judías con mano y oreja de cerdo. Pasteles. Comida 140. Sopa de pescado. Pescado frito.

Comedor infantil de la barriada del Príncipe. Patatas con bacalao. Frutas. Comida 200. Gazpachuelo. Pescado asado con ensalada. Fruta.

Día 2. Comedor infantil Lope de Vega. Almuerzo 140. Lentejas estofadas. Ensaladilla a la andaluza con sardinas.

Comida, 140. Pescado a la marinera. Tortillas de bacalao. Comedor infantil de la barriada del Príncipe. Almuerzo 200.

Cocido a la madrileña con patatas y verduras. Carne, tocino y morecilla. Comida 200. Sopa de fideos.

Patatas con tomate y cebolla. Recaudación por venta de sellos del «Auxilio social» 106 pesetas. Donativos: Florencio Arcos, 40 pesetas. Una niña por su primera comunión 25'00.

Gremio de pesca: Barco Casandre 12'50. Idem Manolita, 2 pesetas. Jaime Garzaosa 6'00. Moro Calabaza, 6'00. Barco Regio 25 kilos de jureles. Barco Joseito 22 kilos de sardinas. Personal Almadrabate: 6 bonitos.

Todo recogido por Frascuito. Doña Herminia Guerrero 1'60 por un kilo de arroz uno de azúcar una de judías y un kilo de lentejas.

Srta. Pura López de Chacón 5 kilos de arroz, 5 de lentejas, 5 de judías, 5 de garbanzos. Carlos Guillén, 100 pasteles. Simón Fernández 80 idem La Campaña, 90 idem.

Bautista López: 14 manojos de acelgas. Francisco Villettero: Cuatro kilos de lechugas. Gonzalo Pino: Dos kilos de cebollas. Francisco Moreno: Un kilo de calabaza. Juan Martínez: Cuatro kilos de cebollas.

Rafael Martí: Dos kilos de cebollas y un kilo de calabaza. Juan Fernández: Diez manojos de acelgas y dos calabacines. Manuel Ordóñez: Siete kilos de cabeza y mano de cerdo. Panaderos: 292 y 216 panecillos. Leñeros: 11 litros y 10 litros de leña. Muchas gracias a todos por sus donativos. ¡Arriba España! El Delegado Provincial

EDICTO

DON FERNANDO LOPEZ-CANTI ALCALDE PRESIDENTE DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD. HAGO SABER: Que por disposición del Excmo. Sr. Gobernador General de las Plazas de Soberanía, la Ordenanza para la exacción de los arbitrios por introducción en el término municipal de los artículos de comer, beber y arder, número 33 de la del presupuesto ordinario vigen la queda modificada a partir del día de mañana en la forma siguiente: «Producto de las primeras destilaciones de los petróleos «brutos», petróleos destinados a alumbrado, gasolina, parafina y bencina en general, extranjeros, pesetas 0'24 litro. «Los mismos, nacionales pesetas 0'14 litro. Lo que se hace saber para general conocimiento. CEUTA, 30 de junio de 1937. EL ALCALDE, Fernando López-Canti.

SUSCRIPCION NACIONAL

Comisión recaudadora de donativos de Ceuta. Donativos recibidos durante la segunda quincena de junio. EN METALICO Suma anterior, 159.954'24 ptas. Día 17, don Diego Mateo, 5'00. Día 18, D. Crescencio Lozano Arranza (séptima entrega), 5'00. Día 23, Por el cambio de varios billetes extranjeros 123'00. Día 24, Personal obrero y tropa del Parque de Artillería (17 entregas) 759'50. Día 26, D. Juan Guillén Andrés, 5'00. Día 26, Delegación del Gobierno, por personas que han solicitado salvoconductos del 1 al 15 de junio 130'45. Suma 161.057'19. BATA Billetes Serie A, 4.653.308 y 7.630.299 de cincuenta pesetas, cada uno, emisión 15 agosto, 1928 entregados en esta Comisión sin estampillar, 100'00. Total recaudado, 160.957'19. EN ORO 871.—Doña Mary M. Coriat e hijos. Cuatro monedas de 20 francos franceses. 1372.—D. Pedro Moreno Jiménez, un reloj bolsillo. 1873.—Doña Antonia Fernández Sillero. Una sortija y un par de pendientes. El Presidente, Emilio Elvira.

AGENCIA DELGADO

Despachos de Aduanas.—Transportes y Consignaciones Casa un Teblán Cardenal Cisneros número 1

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS El mejor de Matineos y el de las caras más bonitas Teléfono, 9-4-7 Peligros, 9

MENACHO

Librería PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal, Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-4-1

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rebajen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendan ciertos desajustados intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador es la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto «Monopolio de Tabacos».

Compañía de Navegación «Tirrenia»

EL VAPOR ITALIANO «AVENTINO» Saldrá del puerto de Ceuta para los de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 6 de Julio a las nueve de la noche. Este mismo buque saldrá de Ceuta para los puertos de Tán ger y Sevilla el día 25 de Julio a las diez de la mañana. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1.

TRASPASO

SE TRASPASA UN ORBRADOR COMPLETO DE PANADERIA A MITAD DE PRECIO SI ES AL CONTADO, SITUADO EN LA CALLE CERVANTES NUM. 1. RAZON: CALLE GARCIA NUM. 1: FRANCISCO RUIZ MEDINA.

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA

Nadie como el Creador SUPORDENARLO MEJOR

Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano. Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces y las RICAS FRESAS Cómolas en abundancia para disponer el organismo a entrar en los fuertes calores

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? — HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES — EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

UNDERWOOD

Gran Academia de Mecanografía Honora los 7'50 al mes, una hora diaria ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS LUMINOS Y MARCAS NACIONALES

Cerámica de los Castillejos S.A.

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

Academia de Corte y Confección

Sistema EL RAPDO Profesora diplomada en la Casa Círal de Valencia. Doy títulos profesionales. Exámenes a la misma academia. Horas de 4 a 6 y de 8 a 10 Calle del Clavijo número 1, primer puerta (esquina a Soberanía Nacional)

Dr. LAZAFRAGA

especialista de gargani nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra Sábados y domingos: de 10 a 12

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS SEMANAL DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILJUEFUMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DIJOS PUERTOS Y CIEVERSA MAYOR FACILIDAD DE COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES: EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 139 EN SEVILLA Alamo de Aspe, Aduana, 8 EN LARACHE Calle de Guadira, Estanco número, 4 EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 8 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 1 EN GBRALVIR Don Pedro Artesani, Casti

MACHARNUDO «LA RIVA»

Depositarlo en Ceuta AGENCIA F. UTELE

JEBEZ «LA RIVA»

Depositarlo en Ceuta AGENCIA F. UTELE

Depositarlo en Ceuta AGENCIA F. UTELE

Advertisement for JEBEZ «LA RIVA» featuring images of bottles and text describing the product and its availability in Ceuta.

Advertisement for VIUDA DE SAMUEL SALAMA, featuring the SHELL logo and text about oil products and shipping agents.

Monstruos del marxismo

García Atadell personificación de un régimen

Las informaciones periodísticas de estos días, sobre el proceso Atadell, han hecho que el nombre de éste tristemente célebre sujeto no circule, como en el Madrid revolucionario, llevado en alas del terror, sino en ondas de legalidad.

N osuena ahora Atadell en nuestros oídos, como en tantos trágicos amaneceres, cual un alabazonado de asesinato y saqueo; suena en solemne compás procesal, como el nombre de un reo, al que se juzga y sanciona.

El derecho, el instinto de conservación social, la Ley, vuelven por sus fueros, y sepáse — porque el distingo es sobremanera im portante — que el delincuente de la zona donde rije un Estado con todas sus prerrogativas era, en la otra, en la zona de la barbarie y de la anarquía, un personaje de tanta influencia, de tan monstruosa jurisdicción, que de un gesto suyo dependían vidas y haciendas.

Para que un criminal ejerza autoridad en tierra española ha sido menester que nos sobrevenga el terrible percance de la república del frente popular.

La importancia que se ha concedido al proceso Atadell, no deriva de otra cosa sino de ver, en él, todo un exponente político y social, una cifra emblemática del régimen republicano ya, gracias a Dios, en vía rápida de liquidación inerrable.

República del 14 de Abril. Frente popular. García Atadell. Expresivo declive; melodramática cuesta abajo, por la que se habría despedido un pueblo, de no mediar la mano salvadora.

La personificación de la república del 73 pudo estar en cualquier profesor kraista, de oscuros conceptos mentales, notoria incapacidad política, pero honrado a las miple manera del que nunca ha matado a nadie. Pero este viejo patrón republicano, no tardó en pasar de moda, y, como las cosas caen del lado a que se inclinan, las fuerzas revolucionarias de España tiraron por alto toda clase de escrúpulos libresco y se lanzaron, con todas sus consecuencias al asesinato y al robo.

Naturalmente, estos servicios tenían que ser prestado por los dóctiles instrumentos que las organizaciones obreras proporcionan a sus dirigentes. Estos mandan y el proletariado obedece; si bien, a veces, se funden en la misma persona el diseño y la ejecución.

Uno de estos individuos de criminalidad sintética — valga la expresión — era precisamente, Atadell, amigo y servidor de Indalecio Prieto, que, al cabo, ganó personalidad propia.

Quiso establecerse por su cuenta y personal la "Brigada del Amante". AGAPITO GARCÍA ATADELL. Retengan este nombre los historiadores. A base de Atadell podrán hacer, fáciles y seguras, interpretaciones del momento.

Atadell vale por el mejor de los símbolos, ya que resume en sí muchas otras delincuencias activas y pasivas. Acentúa, desde luego, la forma más típica de los crímenes republicanos actuales. El delito que más genuinamente define la revolución marxista, es el perpetrado por el manastal aseñoritado de Madrid, al que perturbaron lecturas de los peores kioscos.

Por que habrá advertido el lector, que el tono, a esta ensangrentada república, no lo han dado las masas campesinas, aun que hayan también intervenido de modo que todos sabemos, si no lo strabajadores de la ciudad, contagiados por una pedante ría del más abominable estilo: criminales por inducción doctrinal.

No olvidemos que "Ateneos Libertarios" se llaman muchos de los centros obreros, en que tales desalmados se erigían en jueces, carceleros y verdugos.

El tribunal rústico, el asesino de las encrucijadas, el ladrón de caminos, no suele ser hipócrita.

Los Atadells de Madrid, como los de Barcelona o Valencia, tenían oficinas, ficheros y máquinas de escribir. Funcionaban las Checas paralelamente a la Dirección de Seguridad, o, mejor dicho, la superaban en atribuciones o en eficacia.

La Cheka de Atadell era un tribunal, tribunal supremo y valía más que cualquier Ministerio. Sin repugnantes complicidades de carácter oficial, la existencia de Atadell hubiera sido im posible.

Agapito García Atadell, ex tipógrafo, burócrata del partido socialista, secuaz de Prieto, gustoso como nadie de ejercer mando y de vivir a costa de todo y de todos, pecador de los siete Pecados Capitales y acaparador de todo el articulado del Código Penal, no es, ciertamente, un delincuente más, ni siquiera uno de primera fila, ni aún es bastante para calificarle el conferible campeonatos que, después de todo, otros correligionarios suyos podrían disputarle.

Agapito García Atadell es, en esencia y presencia, todo el régimen republicano: personifica a la República del 14 de Abril.

CASA IBANEZ
Grandes Almacenes de tejidos y confección
LA CASA MAS SURTIDA
¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

La Espiga de Oro
Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan mo-reno.—Pan caliente a todas horas
SERVICIO A DOMICILIO
Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8
CEUTA

¡Comerciantes! ¡Industriales!
¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Mutua de Ceuta
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa ¡ser un asociado a una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible!

RAMON WEIL y HERMANO
DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA "DAMM"
Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y Jarabes
VERMOUTH MARTINI & ROSS
Nucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA
TELEFONO NUMERO 280

Crónica del frente de Asturias

En las posiciones de La Sala los rojos sostienen una lucha entre sí, que duró hora y media

Por el momento se desconocen los motivos de la lucha intestina que causó muchas bajas en las filas marxistas

Grado, 2. — Llevamos una semana de completa tranquilidad, en todo el frente asturiano, y bien podíamos decir que el ambiente, más que guerrero era placido, hubo algunos días que apenas llegaron a media docena, los tiros disparados en las distintas posiciones. El tiempo además, pasó tranquilo en esta etapa de guerra, los días se sucedían tranquilos y soleados, muy a propósito para el comentario optimista.

con estrépito y eran como el anuncio de una ofensiva roja, que muy pronto puso en guardia a nuestro Mando. Inmediatamente fuerzas de reserva salieron hacia La Sala, donde se preparaba un ataque enemigo, con todo lujo de elementos. Sin embargo nada más lejos de la realidad de esta presunción, casi lógicamente, el enemigo atacaba, si; pero atacaba a otro enemigo, ha ta ahora desconocido.

Los nuestros sin poder contar el regocijo, se dedicaron a "ver los toros desde la barrera", esperando a saber en qué ter minaba un espectáculo tan interesante e inesperado.

do los motivos de la escaramuza inesperada, pero, el periodista, como casi todos los espectadores no sabe más. Sabi que el descontento en las filas rojas de Asturias aumenta por grados y por días, que son muchísimos los evadidos, que diariamente llegan a nuestras líneas, contan do su hambre y su pesimismo, que es la misma hambre y el mismo pesimismo del resto de los marxistas, de los que todavía se empeñan en sostener lo que no hay quien lo sostenga. Pero de las causas de este combate de ayer, iniciado en las últimas horas de la tarde, el periodista no sabe nada. No obstante es posible que mañana sepamos más de talles de esta noticia, que presenta un aspecto de interés indudable.

CERVANTES

Continúa de 6 a 12
Metro Goldwyn Mayer presenta la dramática producción de múltiples emociones y belleza sin límites que tiene por título:
Cuando hace falta un amigo

Comienza diciendo que un caballero que ha llegado de Madrid le ha traído una colección de periódicos, entre ellos "Mundo Gráfico" y "Cronica", purificados de fotografías y artículos rojos.

POR RADIO SEVILLA

La charla de anoche del general Queipo de Llano

En todas esas fotografías aparecen milicianos y milicianas, haciendo alarde — presentando la cara — con un fácil demostrativo del crimen que acababan de cometer.

En todas esas fotografías aparecen milicianos y milicianas, haciendo alarde — presentando la cara — con un fácil demostrativo del crimen que acababan de cometer.

En todas esas fotografías aparecen milicianos y milicianas, haciendo alarde — presentando la cara — con un fácil demostrativo del crimen que acababan de cometer.

Cuando hace falta un amigo
es la historia y aventuras de un niño impedido, y tiene momentos de verdadera sublimidad dramática.

En el reparto figura Ralph Graves y otros notables artistas.
Pronto: "Una mujer que sabe lo que quiere". Por Lil D. govert.

Lotería Sevillana
Sorteo dos julio. Premio mayor: 100.000 pesetas. Precio billete: 30 pesetas. Pedidos: Lotería Plaza Europa.—SEVILLA.

En todas esas fotografías aparecen milicianos y milicianas, haciendo alarde — presentando la cara — con un fácil demostrativo del crimen que acababan de cometer.

En todas esas fotografías aparecen milicianos y milicianas, haciendo alarde — presentando la cara — con un fácil demostrativo del crimen que acababan de cometer.

En todas esas fotografías aparecen milicianos y milicianas, haciendo alarde — presentando la cara — con un fácil demostrativo del crimen que acababan de cometer.

La restauración cultural de España
ALEMANIA SIGUE DANDONOS PRUEBAS DE SU AMISTAD, SOLIDARIZAN DOSE CON ESPAÑA EN EL RESCATE DE LAS VALIOSAS BIBLIOTECAS ROBADAS POR LOS ROJOS
(POR TELEGRAFO)

Berlin, 2.—El diario "Koelnische Volkszeitung Koeln" de Colonia, en su número del 14 de junio, reproche los principales párrafos de llamamiento hecho desde las columnas de "Heraldo de Aragón", por don Miguel Artigas, director de la Biblioteca Nacional de España a los hispanistas del mundo.

Los intelectuales alemanes consideran, como una obligación de honor permanecer, con todas sus fuerzas, al lado de los que encarnan la vida espiritual española, para ayudarles a la restauración cultural de su Patria, tan maltratada.

Hay otras fotografías, en la que artistas de ambos sexos aparecen recien pléoricos de satisfacción. No se si parecerán contentos, porque creían que el marxismo iba a triunfar, o será que los buenos actores hubieron al extranjero y quedaron unos cuantos pobres diablos que a falta de actores distinguidos encubren su trabajo en los teatros. Es tan actrices aparecen en las fotografías con apes provocativos, de izquierdismo. Personajes, que para darse a conocer se retrataron con el puño en alto o dirigen la palabra a las masas; probablemente con miras al enchufe, pero que la mayoría al ver el espectáculo que tenían que soportar todos los días huern al extranjero, den de tienen que continuar porque no pueden volver a la zona roja ni nosotros los podemos admitir en la nuestra. Y ahora al tenerse que buscar la vida — porque no todos han logrado robar grandes cantidades con los dirigentes — al ver lo duro que es este trabajo han de tener en ello el castigo d haber faltado al cumplimiento de su deber y que canallas, han ser vido a la infamia marxista.

Hay otras fotografías, en la que artistas de ambos sexos aparecen recien pléoricos de satisfacción. No se si parecerán contentos, porque creían que el marxismo iba a triunfar, o será que los buenos actores hubieron al extranjero y quedaron unos cuantos pobres diablos que a falta de actores distinguidos encubren su trabajo en los teatros. Es tan actrices aparecen en las fotografías con apes provocativos, de izquierdismo. Personajes, que para darse a conocer se retrataron con el puño en alto o dirigen la palabra a las masas; probablemente con miras al enchufe, pero que la mayoría al ver el espectáculo que tenían que soportar todos los días huern al extranjero, den de tienen que continuar porque no pueden volver a la zona roja ni nosotros los podemos admitir en la nuestra. Y ahora al tenerse que buscar la vida — porque no todos han logrado robar grandes cantidades con los dirigentes — al ver lo duro que es este trabajo han de tener en ello el castigo d haber faltado al cumplimiento de su deber y que canallas, han ser vido a la infamia marxista.

El Caudillo manda y España obedece. Esta es la realidad que tanto ha influido en el espíritu de la Unificación Nacional. El Generalísimo Franco, salvador de la Patria, conduce al pueblo español por el glorioso camino de la recuperación de sus grandezas tradicionales.

El Caudillo manda y España obedece. Esta es la realidad que tanto ha influido en el espíritu de la Unificación Nacional. El Generalísimo Franco, salvador de la Patria, conduce al pueblo español por el glorioso camino de la recuperación de sus grandezas tradicionales.

El Caudillo manda y España obedece. Esta es la realidad que tanto ha influido en el espíritu de la Unificación Nacional. El Generalísimo Franco, salvador de la Patria, conduce al pueblo español por el glorioso camino de la recuperación de sus grandezas tradicionales.

El Caudillo manda y España obedece. Esta es la realidad que tanto ha influido en el espíritu de la Unificación Nacional. El Generalísimo Franco, salvador de la Patria, conduce al pueblo español por el glorioso camino de la recuperación de sus grandezas tradicionales.

Aviación Militar

CURSOS PARA ESPECIALISTAS DEL ARMA
Ayudantes de: Mecánicos. Radiotelegrafistas. De Armeros. De conductores.

CURSOS DE TRES MESES
Primera de 500 pesetas al licenciarse. Jornales de dos a tres cincuenta pesetas diarias según semestres, más los haberes y galones de Cabo.

Los que tengáis 18 años y menos de 22.
Los que hayáis trabajado en algún taller de estas especialidades.
Los que gocéis de buena salud.
Los que deséis labraros un porvenir.

LOS QUE QUERÁIS SER UTILES A VUESTRA PATRIA.
Haced la instancia al Excmo. Sr. General del Aire.—Salamanca.
Leed el Boletín Oficial número 250 del 27 de Junio.

LA BANDERA DE COMBATE DEL CRUCERO "NAVARRA"

La regala el Ayuntamiento de San Sebastián
(POR TELEGRAFO)
San Sebastián, 2. — En la sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento de esta ciudad, se acordó, por unanimidad, regalar la bandera de combate al crucero "Navarra", que antes se llamó "República", y que en la actualidad se encuentra en el Ferrol limpiando fondos.

La regala el Ayuntamiento de San Sebastián
(POR TELEGRAFO)
San Sebastián, 2. — En la sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento de esta ciudad, se acordó, por unanimidad, regalar la bandera de combate al crucero "Navarra", que antes se llamó "República", y que en la actualidad se encuentra en el Ferrol limpiando fondos.

La regala el Ayuntamiento de San Sebastián
(POR TELEGRAFO)
San Sebastián, 2. — En la sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento de esta ciudad, se acordó, por unanimidad, regalar la bandera de combate al crucero "Navarra", que antes se llamó "República", y que en la actualidad se encuentra en el Ferrol limpiando fondos.

La regala el Ayuntamiento de San Sebastián
(POR TELEGRAFO)
San Sebastián, 2. — En la sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento de esta ciudad, se acordó, por unanimidad, regalar la bandera de combate al crucero "Navarra", que antes se llamó "República", y que en la actualidad se encuentra en el Ferrol limpiando fondos.

La Lotería Patriótica de Sevilla

LISTA DE LOS PREMIOS MAPORES
(POR TELEGRAFO)
Sevilla, 2. — Esta mañana se ha efectuado el sorteo de la Lotería Patriótica, con el siguiente resultado.
Premio gordo.—60.000 pesetas: número 2.169.
Vendido en VITORIA y SEVILLA.
Segundo.—20.000: número 9.874.
Vendido en SEVILLA y SALAMANCA.
Tercero.—10.000 pesetas: número 6. (pelao).
Vendido en SEVILLA.
Premiados con 2.000 pesetas: 8.874.—5.623.—4.048.

ACADEMIA CERVANTES
PLAZA RUIZ, 4
Bachillerato, preparación para ingreso en el Instituto, carreras especiales.
Profesorado competetísimo.
Inscripciones todos los días laborables de 11 a 13

ACADEMIA CERVANTES
PLAZA RUIZ, 4
Bachillerato, preparación para ingreso en el Instituto, carreras especiales.
Profesorado competetísimo.
Inscripciones todos los días laborables de 11 a 13

ACADEMIA CERVANTES
PLAZA RUIZ, 4
Bachillerato, preparación para ingreso en el Instituto, carreras especiales.
Profesorado competetísimo.
Inscripciones todos los días laborables de 11 a 13

EL DOMINGO REAPARECERA LA "LA AMETRALLADORA" REFORMADA SEMANAL DE LOS COMBATIENTES Y DE LA RETAGUARDIA Veinticinco céntimos ejemplar. LEA UD. TODOS LOS DOMINGOS "LA AMETRALLADORA"

LA PRENSA CATALANA Y LOS AUTOMOVILES QUE SON ROBADOS A DIARIO EN BARCELONA

Salamanca, 2.—Copiamos de la prensa catalana las noticias que facilitan sobre los coches des aparecidos en Barcelona, durante los días 24 y 26 del pasado mes de junio.

El día 24 fueron presentadas a la policía de dicha capital las siguientes denuncias:
Por el coche matricula número 51.818, color gris, de dos plazas; 36.033, color kaki, de cinco plazas; 58.156, color blanco, de cinco plazas, y 54.459, color marrón de cinco plazas.

El día 26 fueron presentadas trece denuncias correspondientes a otros tantos coches y camiones desaparecidos.

SOBRE EL NOMBRAMIENTO DE UN JUEZ ESPECIAL EN CATALUNA
Son abundantes las denuncias por el plan de colectivización

Salamanca, 2.—El periódico rojo "La Vanguardia", ha publicado un suelto, con motivo de haber sido nombrado un juez especial para examinar las exacciones de los vaqueros.

Dice que se han presentado infinidad de querrelas y denuncias por la colectivización de las vacas y demás hechos análogos.

El nuevo ródulo de Companys "SOLIDARIDAD OBRERA" DA POR PERDIDA LA GUERRA PARA EL MARXISMO

(POR TELEGRAFO)
Zaragoza, 2.—El presidente de la Generalidad de Cataluña, Luis Companys, con la crisis de la que tanto esperaba, sólo ha conseguido ponerse en ridículo, al tener que confeccionar seguidamente, después de su primer fiasco, un Gobierno provisional

Esto ha notivado el siguiente comentario de "Solidaridad Obrera":
"El nuevo Gobierno significa que la guerra está perdida, pues la retaguardia está cada vez más deudada."

El tan cacareado Gobierno de la "victoria" se ha traducido en otro sintoma de la derrota roja.

Cra infamia de los pilotos rojos EN BURGOS ASESINARON, EN SU COBARDEBOMBARDEO A 3 HOMBRES, 10 MUJERES Y CINCO NIÑOS

(POR TELEGRAFO)
Burgos, 2. — A las trece horas y treinta minutos, hizo hoy, su aparición sobre esta ciudad un avión enemigo, que llevaba dirección hac Santander.

Sonaron li sirenas y el público ganó los refugios, al tiempo que antiáereos el avión, sin alcanzarlo.

El aparato enemigo arrojó diez bombas, que cayeron en las afueras de la ciudad, causando dos heridos leves.

A las diecinueve cuarenta y cinco, ya de noche, se vió, de nuevo, a otro aparato rojo, que llevaba la misma dirección que el anterior, y dese el cual fueron arrojadas cinco bombas, que cayeron en la caa de Juan de Garay, de la barriada de ferro viarios, derribando casas números 13 y 15 de la citada calle, sin que afortunadamente se produjeran víctimas.

Otra bomba cayente dicha calle y la de San Julián, alcanzando la metralla mujeres y niños que estaban sentados en la calle tomando el resco. Cuatro mujeres y cinco niños de corta edad quedaron muertos en el acto, resultando, además, numerosos heridos.

En un garaje, q está situado a cien metros de los sitios indicados explotó otrabomba, causando la muerte a un obrero que se encontraba trabajando.

Auxiliado los heria en los puestos de socorro, fallecieron varios, siendo el total 4 muertos; tres hombres, diez mujeres y cinco niños, que estaban completamente destruidos.

Identificados, hastaahora, no hay más que Narcisca Portugal, esposa de un obré ferroviario, y José Calvo, de 19 años. El suceso ha causado gran consternación en la ciudad, que se encuentra en el colmo de la indignación por tan cobarde como criminal atentado.

Organización económica del nuevo Estado

Produce satisfactorios resultados la organización económico-comercial del Nuevo Estado.
Los Comités Sindicales de reciente creación, han sido favorablemente acogidos.

A los ya organizados por la Comisión de Industria, Comercio y Abastos — para el caso, yute, hojalata, pasta de papel, abonos, industrias del jabón, etc. — van a seguir otros, en vista del éxito obtenido. Losan solicitado los mismos elementos interesados en que sus industrias se coordinen y encaucen.

Numerosas entidades se an dirigido al Presidente de la Junta Técnica felicitándole por tal disposición.

El problemade la hojalata

La Comisión de Industria Comercio y Abastos ha dado la conveniente solución al problema de la hojalata, que afectaba a distintas actividades en la España liberada.
Las Autoridades provinciales y locales comunican suelta y el asunto, las fábricas prosiguen su trabajo actividad.
Por dicho motivo, el Presidente de la Junta Técnica ha recibido muchos telegramas de felicitación de entidades y particulares.
Lan sangre de dignidad que han caído en esta cruzada, defendiendo nuestra querida patria, sería fea.
Nuestros sacrificios debe nde ser contínuos.
asi corresponde obrar para satisfacer los intereses de la nueva España.